
Во всем видна сноровка 

ГАЗЕТА ПСКОВСКОГО ОБКОМА КПСС И ОБЛАСТНОГО С О В Е Т А Д Е П У Т А Т О В Т Р У Д Я Щ И Х С Я 
ДЛЯ РАЙОНОВ ОПОЧЕЦКОГО ТЕРРИТОРИАЛЬНОГО ПРОИЗВОДСТВЕННОГО 

КОЛХОЗНО-СОВХОЗНОГО УПРАВЛЕНИЯ 

В этом году льном в нашем. 
совхозе занято более 800 гекга- | 
ров. 

Чтобы быстро и без потерь уб
рать эту ценную техническую 
культуру, до каждой женщины 
мы довели задание по теребле
нию льна. Многие из них сейчас 
перевыполняют нормы выработ
ки. Получили задания и механи
заторы. 

В работу включены четыре 
льнотеребилки. Хорошо трудятся 
теребильщики отделений Красно-
городское и Кировское Николай 
Егоров и Петр Осипов. 

В ответ на обращение льноте
ребильщика А. Алексеева из се-

бежского колхоза «Путь Ленина» 
механизаторы заявили: 

— Вытеребим по 60 гектаров 
льна. 

Уборка льна — трудоемкая 
работа. Но Егоров и Осипов с 
первых дней стали добиваться 
высокой выработки. За короткое 
время первый вытеребил лен с 
30 гектаров, другой — с 25 гек
таров. 

По совхозу уже вытереблено 
льна более 400 гектаров. Не до
пускается разрыва между тереб
лением и очесом. 

Н. Золоткин, 
главный агроном 

совхоза «Краслогородский», 

Готовить помещения к зиме 
у ТРУЖЕНИКОВ села сейчас 
и горячая пора. Идет уборка 

урожая, сев озимых, обмолот и 
продажа хлеба государству. Каж
дый день в редакцию приходят 
все новые радостные вести о 
большом трудовом подъеме, ко
торый царит в эти дни в дерев
не. 

Однако будет непростительной 
ошибкой, если сейчас, наряду с 
уборочными работами, колхозы и 
совхозы ослабят свое внимание 
к вопросам дальнейшего развития 
животноводства, производства 
шотноводческой продукции. 

Чтобы выполнить намеченные 
планы по производству продуктов 
животноводства, необходимо рез
ко увеличить поголовье скота. А 
рост поголовья скота немыслим 
без достаточного количества доб
ротных животноводческих поме
щений. Поэтому заблуждаются те 
руководители, которые много го
ворят о растущих планах пого
ловья и в то же время забывают 
» ш , где будет содержаться 
скот в нынешний стойловый пе-
№1 

Летнее время на селе наиболее 
благоприятно для строительных 
рйот, так как в отличие от го
родского строительства на сель-
сш стройках преобладает руч
ной труд. Поэтому важно сейчас 
не упустить ни одного дня и сде
лать все, чтобы разместить скот 
11 Ш У ПО-ХОЗЯЙСКИ. 

Именно так и поступают в 
шоэах «Большевик» и имени 

. Любимова Опочецкого района, 
;«Иамять Ильича» Красногород-

Е Ш И «Победа» Себежского рай-

большой объем строительных 
работ ежегодно выполняют эти 
яшзы, причем почти все стро
ительство здесь ведется своими 
танк. 
| Но так обстоят дела далеко не 
к Ряд колхозов Опочецкого 
• Ь а испытывает острый недо
дан в животноводческих шше-
додщ, но строит их медленно, 
[дательные бригады в таких 

ош, как «Боец», «Красная 
Йэда», не созданы. 

Р третьей бригаде колхоза 
БП* Себежского района мо-
| * ш крупного рогатого скота 
П Ш е я в приспособленном 

ющении. Однако правление 
ШШ до сих пор не приняло 
|ер для того, чтобы отремонти-
Ь телятник. 

• • 

Слабо до сих пор колхозам 
оказывают помощь межколхозные 
строительные организации. На 
многих объектах, подведомствен
ных Красвогородской межрайон
ной строительной организации, не 
применяются механизмы, нераци
онально используются денежные 
и материальные ресурсы. 

Б оставшееся до начала зи
мовки скота время надо сделать 
все необходимое, чтобы резко 
поднять темпы строительства. 

Перевод скота на стойловое 
содержание не за горами, а сде
лать надо немало. Сейчас следует 
разобраться с пусковыми объек
тами по каждому хозяйству, при
нять дополнительные меры с 
целью скорейшего ввода их в экс
плуатацию. Завершить работы по 
электрификации и механизации 
животноводческих помещений, 
приступить к ремонту и утепле
нию СКОТНЫХ ДВОРОВ. 

Наряду со строительством не 
следует забывать и о заготовке 
кормов. В некоторых колхозах 
много естественных сенокосов 
еще на корню. Следует создать 
специальные кормодобывающие 
бригады и вести заготовку сена, 
памятуя о том, что сытая и теп
лая зимовка скота — важнейшая 
предпосылка роста его продуктив
ности. 

Партия и правительство при
няли в этом году ряд мер, на
правленных на дальнейший подъ
ем благосостояния колхозного 
крестьянства. Ответить на забо
ту партии практическими дела
ми — первейший долг не только 
строителей, животноводов, но и 
всех тружеников деревни. 

В комплексе вести полевые работы! 
В счет 4 4 

44 тонны хлеба должны засыпать в закрома Родины колхоз
ники нашей сельхозартели. В бригадах усиленно ведутся обмо
лот, сушка, сортировка зерна, которое грузится на автомашины 
и отвозится на хлебоприемный пункт. Больше других —без ма
лого 60 центнеров — отправили государству зерна полеводы ше
стой бригады. А всего труженики нашей сельхозартели засыпа
ли в закрома Родины около 425 пудов хлеба. Большую часть 
его отвез на приемный пункт шофер Анатолий Бирюков. 

Е. ТИМОФЕЕВА, 
счетовод красногородского колхоза «Дружба 

П о д в а 
Колхозники себежской 

сельхозартели «Пламя» не 
допускают разрыва между 
уборкой озимых, их обмоло
том и сдачей зерна государ
ству. В хозяйстве скошено 
более 600 гектаров хлебов, из 
которых 400 обмолочено. Вы
соким темпам уборки способ
ствует широкое использова
ние на полях техники. В ар
тели работает 6 комбайнов. 

Пример в труде показыва
ет комбайнер Иван Филип
пов. Он убрал хлеба с пло
щади 133 гектаров. 87 гекта
ров ржи сжал комбайном Ти
мофей Комаров. 

Прямо от комбайнов зерно 
отвозят на сортировки и су
шилки, откуда хлеб нового 
урожая поступает на склады. 
Но и здесь он не залежи
вается. 

В колхозе создана специ
альная бригада по отвозке 
зерна на приемные пункты. 

р е й с а 
В нее входят шоферы И_ Фе
доров, В. Васильев, С. Бору-
нов, которые за день успева
ют сделать по два рейса. В 
первый же день колхозные 
шоферы отвезли на прием
ный пункт 150 центнеров 
отборного зерна. 

И. Иванов. 

Главная задача 
Одной из главных своих задач 

полеводы нашей артели считают 
сейчас своевременное проведение 
сева озимых культур. 

Лучше других с заданием по 
севу озимых справляются поле
воды второй и третьей комплекс
ных бригад артели. Здесь задание 
по севу озимых уже выполнено 
более чем наполовину. На севе 
особенно хорошо трудятся меха
низаторы артели тт. Михайлов, 
Иванов и Васильев. 

Сев в колхозе ведется по хоро
шо обработанной и удобренной 
почве. Об этом говорят такие 
факты. Бо второй комплексной 
бригаде, руководит которой т.Ар
темьев, под озимые вывезено 
1.300 тонн навозноземляных 
компостов и 700 тонн торфа. 

Д. Кудряшов, 
председатель колхоза 

«Большевик» Опочецкого района. 

Первые тонны комбинированного силоса 
Комбинированный силос— 

ценный и недорогой корм. 
Практика показала, что в 
нем хорошо сохраняются ви
тамины, переваримый белок, 
минеральные соли. Такой си
лос способствует развитию 
и росту животных, повыше
нию их продуктивности. 

Вот почему труженики на
шей бригады решили зало
жить нынче как можно боль
ше комбинированного сило
са. 

Эта работа в разгаре. Ска
шиваем люпин, отаву много
летних и естественных трав. 
Все это смешиваем и силосу
ем наиболее экономически 
выгодным наземным спосо
бом. 

В бригаде уже заложено 
около 75 тонн комбинирован
ного силоса. 

В. Андреев, 
бригадир, третьей бригады 

отделения Лашутино 
совхоза «Глубоковскнй». 

Черепашьим шагом 

мсти на ну БЫ 
Щ августа из Гаваны в Моек-

прибыли для ведения перего
не о строительстве на Кубе 
шургического комбината чле-

ш Национального руководства 
Единенных революционных ор-

1ШЙ Кубы, министр про
шенное™ тов. Эрнесто Гевара 

и тов. Эмилно Арагонес 

Агроном опочецкого колхоза 
«Авангард» т. Васильева явилась 
на работу не в духе. Испортило 
ей настроение следующее обстоя
тельство. 

Идет это она полевой дорож
кой, а вокруг возмущенно шу
мят созревшие хлеба, строго 
спрашивают: 

— Когда же, наконец, убере
те нас?! 

Оказывается, на 25 августа 
из 410 гектаров озимых хлебов 
в артели сжато только 248. А 
шестая бригада скосила всего 
лишь около одной трети колосо
вых. 

В чем дело? 
В артели слаба трудовая дис

циплина. Колхозники предпочи
тают заниматься своими личны
ми делами. Пройдите, к примеру, 
по бригадам — на приусадебных 
участках не увидите несжатых 
полосок. На общественные же ра
боты люден выходит мало. 

А недавно на полях артели со
вершенно умолк трудовой гул. 
Зато стало очень шумно в дерев
нях — там несколько дней 
подряд отмечали «спас»... Где 
же тут агитационно-массовая ра
бота? Где роль партийной орга
низации, секретарем которой яв
ляется директор Высоковшй 
школы т. Матвеев? 

Уборочная техника использу
ется в колхозе плохо. Два зерно
вых самоходных комбайна вышли 
в поле с большим опозданием. А 
сейчас они часто простаивают. 

— Старые у нас комбайны,— 
жалуется агроном т. Васильева. 

Но дело не только в этом. 
Вот во второй бригаде, которой 

руководит г. Петров, остановился 
комбайн. 

— Что случилось? — спра
шиваем комбайнера т. Егорова. 

. — Горючее кончилось, — от
ветил тот. 

— Почему же заблаговремен
но не позаботились о нем? 

— Я еще утром сделал заявку 
бригадиру, да тот, видимо, за
был. 

Погода же в это время была 
замечательная. Тепло, сухо. Тут 
бы жать и жать. А из-за не
распорядительности т. Петрова 
комбай перу пришлось простаи
вать. 

— Вообще убираю в день не 
более пяти—шести гектаров, — 
признался т. Егоров. 

Между скашиванием хлебов и 
их обмолотом в колхозе допущен 
большой разрыв. Взять, к при
меру, пятую бригаду. Здесь жат
ва озимых подходит к концу, а к 
их обмолоту даже не присту
пали. 

В бригаде сиротливо стоит 
прицепной комбайн. • 

— Его-то к нам пригнали, а 
трактора нет, — с обидой говорит 
бригадир т. Михайлов. 

Плохая организация труда — 
вот что сдерживает темны убор
ки урожая. 

Косовицу яровых зерновых 
культур колхоз по существу еще 
не начал, хотя на многих участ
ках уже поспели ячмень, овес. 
Из 170 гектаров льна Ш 25 
августа было вытереблено всего 
лишь 12.Аведь по яровым куль
турам колхозу "предстоит посеять 
значительное количество озимых. 

Где в первую очередь осво
бождать и готовить занятые па
ры? На этот вопрос нам не смог 
ответить ни один бригадир. 

— От агронома еще никаких 
указаний не поступало, а сами 
мы пока ничего не решали, — 
заявили бригадиры тт. Петров, 
Михайлов, Андреев. 

Б колхозе крайне медленно ве
дется сев озимых. На 25 августа 
их было посеянр только 72 гек- г 

тара при плане 400 гектаров. 
Прибавка за последние дни не 
столь значительна. А качество 
сева желает много лучшего. 

Руководители колхоза даже не 
позаботились о том, чтобы свое
временно подготовить сеялки. 

Г. Егоров. 



Молодые 
коммунисты 

После службы в армии вернул
ся в родной колхоз «Вперед» 
Алексей Голубев и сразу обрадо
вал односельчан хорошей ново
стью. Оказывается, парень не те
рял зря времени в эти годы. Он 
получил специальность шофера и 
попросил правление доверить ему 
машину. 

Алексей не подвел руководи
телей артели. Не раз хвалили его 
нынче на заготовке кормов. А 
сейчас бывший воин отвозит от 
комбайна намолоченное зерно. В 
колхозе знают: Алексей готов вы
ехать в самую ненастную погоду 
и работать в любых условиях. 

С благодарностью вспоминают 
здесь о его большой чуткости к 
людом. Никогда не откажется он 
отвезти больного к врачу или по
мочь человеку в другой беде. 

— Из него выйдет хороший 
член партии, — думал каждый 
коммунист нрасногородского кол
хоза «Вперед», голосуя за канди
датуру тов. Голубела, 

Е. СТЕБЕЛЬКОВ. 

Бюро Опочецкого райкома 
КПСС приняло недавно кандида
том в члены партии молодую доя
рку колхоза «Вперед» Нину 
Петрову, Свою короткую трудо
вую жизнь Нина начала хорошо. 

В 1958 году, сразу после шко
лы, она начала трудиться в поле
водстве, а через год — дояркой. 
Настойчиво борется молодая ком
мунистка за большое молено. Де
вушка получила с начала года 
более 1.870 килограммов молока 
от коровы. 

А. ИВАНОВ. 

НОВОМУ МИРУ НОВОГО ЧЕЛО 
На августовском совещании 

опочецких учителей преподава
тель физики четвертой средней 
школы И. Ф. Федоров сказал: 

— Мы немало работаем с от
стающими школьниками, а об 
остальных нередко забываем. 

Тов. Федоров призвал педаго
гические коллективы всемерно 
помогать юношам и девушкам 
развивать их способности. 

Большой педагогический совет 
района по-деловому обсуждал, как 
растить человека нового мира. 
Выступающие рассказывали о 
творческих поисках и находках и 
одновременно высказывали тре
вогу: сделано ведь не все, ошиб
ки и упущения не изжиты. 

Закон об укреплении связи 
школы е жизнью помог педагоги
ческим коллективам по-новому 
перестроить работу. Учебный про
цесс стал теснее увязываться с 
производительным трудом. Секре
тарь райкома КПСС М. М. Степа
нова показала это на большом 
количестве фактов и примеров. 

Но надо сказать, что руково
дители школ и предприятий не 
всегда серьезно занимаются этим 
делом. Производственное обуче
ние проводится подчас не на 
предприятиях и в совхозах, а в 
школе. При этом зачастую не 
изготовляется никакой полезной 
продукции. В швейном цехе пром
комбината, где старшеклассники 
проходят практику, к одному 
станку прикреплено несколько 
учеников. 

Бывает и хуже. На ремонтном 
заводе, например, школьники 
целый день иногда слоняются без 
дела или стоят в роли наблюда
теля за спиной у квалифициро
ванного рабочего. Им даже дали 
обидную кличку «заплечники». 
Пора бы директорам этих пред
приятий тт. Степанову и Иванову 
устранить такие недостатки. 

Участники конференции с 
большим интересом прослушали 
выступление заведующей базовой 
школы А. П. Мамончевой, Окапа

ем августовского совещания учителей 
Опочецкого района 

КРАСНОДАРСКИЙ КРАЙ. В 
виноградарским горхозе имени 
Ленина Анапского района прояв
ляют большую заботу о детях ра
бочих и служащих хозяйства. 
Около (00 детей воспитывается 
в совхозном детском саду н дет
ский яслях, где для ребятишек 
созданы отличные условия. 

НА СНИМКЕ: в детском саду 
совхоза имени Ленина. 

бывала нынче у липецких учите
лей, сказавшихся от старых ме
тодов преподавания. Секрет их 
успеха — в рациональном ис
пользовании времени на уроках. 
Каждая секунда, у них на учете. 

Передовой опыт, к сожалению, 
слабо распространяется в райо
не. Недостаточно оказывает шко
лам методическую помощь отдел 
народного образования. Инспек
торская проверка страдает фор
мализмом. Тов. Мамончева сира-
периво заметила, что роно обя
зано пересмотреть стиль своей 
работы. 

Методы липецких товарищей 
нашли поддержку у педагогов 
Звонской школы. Сделаны еще 
только первые шаги, но коллек
тив полон решимости работать 
«по-липецки». Все преподавате
ли творчески относятся к педаго
гическому труду и многого доби
лись. 

Директор этой школы А. Г. Ми
хайлова высказала пожелание: 
изучать опыт не только липец
ких, но и своих маяков. Б Опо-
чецком районе ведь много насто
ящих мастеров педагогического 
дела, таких, как Надежда Кузь
минична Мартынова ш Маку-
шинской школы. Однако мало 
кто знает, как работают эти лю
ди. 

Начальник отдела . милиции 
А. В. Токарь говорил о необходи
мости воспитывать учащихся в 
духе коммунистической нравст
венности. Кое-где об этом забы
вают. Не случайно некоторые 
школьницы пытаются копировать 
на вечерах модернистские запад
ные танцы и убеждены, что тан
цуют красиво. 

На выпускном вечере в школе 
рабочей молодежи нынче появи
лась учащался Опочецкого пед
училища чуть ли не в костюме 

Евы и нагло там себя вела. На 
замечания окружающих она отве
чала насмешливой улыбкой. Не 
ликвидирована еще безнадзорность 
детей, что приводит их к пре
ступлениям. 

Партийные организации и шко
лы еще недостаточно заботятся о 
развитии вечернего и заочного 
образования, не создают нормаль
ных условий для учебы рабочим 
и колхозникам. Этому вопросу 

посвятил свое выступление дирек
тор вечерней школы Я . Д. Гаври^ 
лов. 

На конференции выступили ди
ректор восьмилетней школы М 1 
С. Ф. Белявский, преподаватель 
географии средней школы Кг 2 
А. В. Ермакова, председатель1 ко
миссии народного образования ис
полкома райсовета Е. И. Гаврило-
ва и другие. 

За отличную подготовку к но
вому учебному году были вруче
ны переходящие Красные знаме
на райкома КПСС и исполкома 
райсовета Матюшкинской вось
милетней и Исаковской начальной 
школам. В. Васильев. 

Работа идет дружно 
В этом году в нашем колхо

зе озимыми было занято 738 
гектаров. Благодаря упорному 
труду полеводов и механизато
ров, хлеба уже убраны с пло
щади 656 гектаров. Полностью 
завершили жатву ржи десять 
комплексных бригад. Комбай
неры Николай Иванов, Алек
сей Васильев, Александр Ива
нов, Павел Васильев и другие 
вели не только прямое комб&й-
нирование, но и обмолачивали 
рожь на токах. Эту работу они 
продолжают выполнять й в на
стоящее время. 

,Борьба с потерями — глав
ное в работе всех тружеников 
артели. Зерно из-под комбай
нов сразу же отвозится в де
ревню Мыза, где установ
лена новая зерносушилка 
«СЗПБ-2,0». Ежечасно через 
нее пропускается по две тонны 
ржи. Подача зерна в сушилку 
и выгрузка из нее производят
ся механическим путем. Это 
намного повышает производи
тельность труда. 

Одновременно с уборкой 
колхозники развернули сев 
озимых зерновых культур. На 
подготовке почвы в колхозе в 

НАДО ТОРГОВАТЬ ЛУЧШЕ! 
Много сейчас забот у тружени

ков полей. В такое время и ста
риков-то дома не застаЕ1ешь. 

Но что это? Близ магазина в 
деревне Борисенки, центре себеж-
ского колхоза «Путь Ленина», тол-
пнтся большая группа людей. Ча
са через полтора их становится 
еще больше. Люди томятся под 
лучами солнца, теряют дорогое 
время, а неотложная работа сто
ит. Оказывается, здесь собрались 
колхозники чуть ли не из десят
ка деревень. 

— Ждем, когда хлеб приве
зут, — говорит колхозница т. Ба-
рабошкина, — да вот его в раз
ное время доставляют: когда до 
обеда, когда после. Иногда целый 
день тут маемся. 

По следам 
• 

наших выступлений 

Это отписка, Иван Лазаревич! 
Сейчас, в разгар нолевых работ, 

у тружеников деревни на счету 
каждая минута. Эта истина изве
стна руководителям и Идрицкого 
сельпо, и себежского колхоза 
«Труд». Однако, ни те, ни другие 
не позаботились о том, чтобы в 
достатке обеспечить колхозников 
необходимыми товарами, не орга
низовали развозную торговлю 
хлебом. Поэтому люди вынужде
ны за несколько километров хо
дить в магазин, расположенный в 
деревне Родионово. 

Об этих непорядках сообщали 
нам колхозники сельхозартели 
«Труд», письмо которых «ИЗ-ЗА 

„КРАСНЫЙ МАЯК1 1 

5? С Т р . 30 августа 1962 года. 

КОПЕЙКИ ТЕРЯЮТ РУБЛИ» 
было помещено 21 августа. 

Как реагировали на критиче
ское выступление газеты те, кого 
это касалось? 

«Отмеченные в заметке факты 
имели место, — сообщает нам 
секретарь партийной организации 
И. Л . Литвинов. — Принимаются 
меры к улучшению торговли», А 
какие? Об этом Иван Лазаревич 
упорно умалчивает. Сигналы же, 
поступающие из колхоза, свиде
тельствуют, что ответ тов. Литви
нова редакции — липовый. На са
мом деле в торговле ничего не из
менилось. О развозной торговле в 
Родионове и не думают. 

Нет, Иван Лазаревич, нужна не 
отписка, а конкретные меры по 
улучшению торговли. Надеемсят 
что совместно с руководителями 
сельпо вы их примите. 

Обзор писем 
— 

— А я за спичками пришел,— 
поясняет дачник из Ленинграда, — 
вроде как будто и пустяк, да 
вот... Дачник указывает на за
мок. — Продавца не дождаться. 

Следует заметить, что в магази
не нет большого выбора товаров. 

— Мы часто читаем в газетах 
о- развозной торговле в брига
дах, — продолжает т. Барабош-
кина. — Очень хорошее это дело, 
но оно у нас не практикуется. И 
люди вынуждены иа ходьбу в ма
газин терять много времени. 

Впрочем, подобное положение 
на «торговом фронте» не только 
в Борисенках. О плохой работе 
торговых точек, о грубости и не
честности отдельных продавцов 
нам пишут из многих населенных 
пунктов территориального управ
ления. 

В письме в редакцию К. Андре
ева из деревни Якушеве Красно-
городского сельсовета сообщается: 

«В народе недаром говорят: 
тому, кто хорошо поработал, надо 
плотно поесть. Но торговые ра
ботники не учитывают этого. В 
нашем магазине не купишь сельдь, 
не всегда бывает крупа, имеют 
место перебои в торговле хлебом. 
Спрашивается, где достать эти 
продукты?» 

«Работники торговли не доро
жат нашим временем, — как бы 
дополняя мысль т. Андреева, пи
шет житель деревни Рожевки 
Опочецкого района И, Михайлов. 

Я вел перестройку, — гово
рится дальше в его письме, — и 
мне срочно понадобились гвозди. 
Пошел за ними в магазин, кото
рый расположен в деревне Есен
ин ки. Долго стоял в очереди, а 
когда подошел к прилавку, про

давец Василий Алексеев сказал: 
— Гвозди-то есть, да они в кла

довой. Отпущу народ, тогда схо
жу за ними. 

Но так и не сходил, Я , конеч
но, очень обиделся на продавца. 
Неужели ему так трудно было 
сделать десять шагов! Тогда бы 
мне, 67-летнему старику, не при
шлось цдти в магазин на следу
ющий день. Расстояние в четыре 
километра для меня не так ужи 
малое». 

Возмутительный факт! И мы 
надеемся, что руководители Глу-
боковского сельпо поправят Ва
силия Алексеева. 

Не все благополучно в торговле 
не только на селе, но и в городе. 
Вот о чем сообщает нам Г. Пет
ров из Опочкя: 

к Не могу судить, хорошие про
давцы или плохие торгуют в про
дуктовом магазине № 17, что на 
Ленинской улице, — сюда я хо
жу очень редко. А на днях за
глянул и был возмущен таким 
фактом. Какой-то шофер попро
сил у стоявших в очереди разре
шить ему взять пачку папирос 
Разумеется, ему разрешили. Ведь 
все видят: человек спешит. Но мо
лодая продавщица не отпустила 
его, а сама в это время отпуска
ла без очереди других людей, ви
димо, знакомых. Когда же стояв
шие в очереди покупатели стали 
справедливо возмущаться издева
тельством продавца над шофером, 
то услышали из-за прилавка: 

— Нашлись указчики. Стояли 
бы себе, а не совали нос куда не 
следует. 

Разве так должен обращаться 
продавец с покупателями?». 

Да, когда просмотришь очеред
ную пачку писем трудящихся, хо
чешь сказать многим продавцам: 
надо лучше торговать, товарищи! 

А. Карев. 

настоящее время заняты все 
гусеничные тракторы. Хозяй
ству по плану надо засеять 
озимыми 750 гектаров. Реше
но площадь под посевами рас
ширить до одной тысячи гек
таров. 

Хочется особо о т м е т и т ь 
одиннадцатую бригаду, которой 
руководит Надежда Баалова. 
На севе озимых здесь трудятся 
трактористы Виктор Павлов и 
Иван Наумов. Они уже посея
ли рожь на площади в 80 гек
таров, выполнив план, дове
денный до, этой бригады. До
полнительно здесь будет засея
но рожью 20 гектаров. 

Более чем на 50 процентов 
выполнен план озимого сева 
в первой и седьмой бригадах 

Сев в артели проводится по 
удобренным участкам. Кроне. 
органических в почву вносят
ся и минеральные удобрения. 

Учитывая, что от качества 
семенного материала во многом 
зависит урожайность, в арте
ли заранее были выделен» 
семенные участки, с них в 
первую очередь и начали 
убирать рожь. Зерно тщатель
но сортируется. Оно проверя
ется в контрольно-семенной 
лаборатории. 

Б колхозе озимые уже по
сеяны на площади, превыша
ющей 320 гектаров. Сев на 
остальной площади мы приве
дем в сжатые сроки в на вы
соком агротехническом уровне. 
Это и явится основой для полу
чения высокого урожая в буду
щем году. 

Г. Дмитриев, 
секретарь парткома колхоза 

«Память Ильича» 
Красногоролского района, 

и А СЕБЕЖСКОЙ тексшшй 
1 1 фабрике немало передоящ; 

производственниц. Среди них 
Нина Лопуха. Она хорошо шШ 
дела профессией чесальщицы, Зя 
помогает ей систематически 
ревыполнять задании. 

НА СНИМКЕ: Н. Лопуха. 
Фото Н. Цветший 
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А Л Ю Е С Л О В О : 7 0 ! 
И. Сковорода принял вызов А. Алексеева 

Берите от техники все, что она может дать 

С интересом прочел я в газете 
«Красный маяк» выступление 
льнотеребильщика из себежского 
В О Ш «Путь Ленина» Анатолия 
Алексеева, который взял обяза
тельство вытеребить 60 гектаров 
льна и вызвал меня на соревно
вание. 

Признаться, не сразу я принял 
вызов. Ведь в нынешнем году 
особенно тяжелые условия рабо
ты: часто идут дожди, утром 
доиго лежит роса» В таких уело" 
виях трудно без ущерба качеству 
уборки добиваться высокой про
изводительности труда. Но ведь 
убрал же Анатолий Алексеев поч
та полсотни гектаров льна. Зна
чит, решил я, этого может до-
Пяться любой теребильщик: надо 
пшо получше изучить машину 

•М работать на ней сил не жалея. 
| 1 1 принимаю вызов. Беру обя
зательство вытеребить 70 гекта
ров льна, на 10 гектаров больше, 
чем Анатолий Алексеев. Отставать 
го него не намерен. На" моем сче
ту уже 40 гектаров убранного 
ш . Ежедневная выработка Д О 
ШЛЕТ до 5 гектаров. 

Сначала, когда впервые сел на 
теребилку «ЛТН-1,5», не думал, 
щ на згой маленькой и простой 
ш конструкции машине можно 
ршься такого успеха. Вспоми
нается, как подшучивали надо 
т механизаторы, когда я ВЫ
ЕМ на ней в поле. 
: — Да какая же это теребил¬
и! Грабли, да и только. Авось, 
\Ш за сезон полтора гектара вы
таскаешь. 

Но в первый же день вытере-
ал лен на площади трех с поло
сой гектаров, затем четырех, 
щрех с половиной, пяти. . . Та-

выработки у нас в колхозе, 
щи, не добивался никто из 
бшцшв . 

Скачала теребил лен в четвер-
' бригаде. Затем переехал во 

скоро поеду в шестую и 
ю бригады. 

Успеху сопутствует прежде 
те, что я неплохо изучил 

машину, правильно эксплуати
рую ее. Начал с того, что внима
тельно прочел инструкцию, по 
ней собрал машину, прицепил ее 
к трактору «ДТ-20», отрегулиро
вал высоту подъема и угол на
клона, , опробовал на холостом 
ходу и включил в работу. 

Сейчас тереблю лен с раннего 
утра до позднего вечера. Уход за 
машиной провожу вечером с та
ким расчетом, чтобы утром, как 
только спадет роса, выехать на 
ниву. Теребилка работает как 
часы. Вытеребленный лен она 
укладывает в ровные, словно по 
линейке, рядки. 

Очень важно правильно отре
гулировать угол наклона — при 
небольшом льне его устанавлива
ют от 25 до 30 градусов, при вы
соком — 15—20 . На большин
стве участков тереблю с выездом 
из загона, чтобы чище убирать 
лен, не помять его. Если не вы
ехать из загона, то при крутых 
поворотах делители могут накло
нить лен к земле и тогда тере
бильные секции не захватят его. 
Это приведет к потере льносолом-
КК, 

Много неприятностей доставля
ет нам, теребильщикам, роса, так 
как пробуксовывает ведущий 
шкив. Сейчас работаю над тем, 
чтобы устранить этот недостаток. 
Если добьюсь своего, то тогда 
производительность агрегата бу
дет намного выше. 

Понимая, как важна сейчас 
наша помощь, я решил за 7—8 
диен вытеребить лен и сразу же 
начать косьбу отавы клевера. 

В заключение хочу обратиться 
ко всем теребильщикам зоны на
шего территориального управле
ния. Товарищи! Давайте по при
меру Анатолия Алексеева сорев
новаться за, высокую выработку 
машин. Поможем колхозникам бы
стрее убрать лен — богатство 
наших хозяйств. 

И. Сковорода, 
льнотеребильщик, колхоза 

«Россия» Себежского района. 

шрая урожай, думай о будущем 
|Сшщртелъ «Красный пар¬

Ы уверенно держит нервен¬
! соревновании колхозов 

ВДВ района на уборке 
и севе озимых. В хозяй-

[што более 350 гектаров и 
около 130 гектаров 

к обеспечило успех? 
всего умелое использова-
риных машин, правнль" 

рганнэация труда людей. В 
ашчеш четыре трак¬
а восемь конных жаток. 

Ш иин рожь 2—3 дня ле-
К В Д , затем подбирается 
Швается комбайнами. А 
щзанная в снопы и со¬

м в бабки, свозится под 
завесы или складывается 

ЛИ. Здесь ей не страшна 
щ. Б первой бригаде, на-

перевозке снопов .с 
I навесы занято 4 авто-

полеводческими брига-
здлышми механизатора-

развервуто соревнова
ли Юр среди бригад под-
ивдю декаду, а среди 

шров — через 5 дней. 

Победителям вручаются перехо
дящие Красные вымпелы и де
нежные премии. 

На уборке хлебов раздельным 
способом первенства удерживает 
машинист конной жагки Антон 
Егоренок. Только за пятидневку 
он сжал 15 гектаров ржи, а всего 
на его счету 50 гектаров убран
ных хлебов. По 30—35 гекта
ров озимых сжали Анатолий Ос-
тапенок, Степан Конащенок, 
Иван Романовский, Бронислав 
Еазылев, Иван Степаненок, Иван 
Сковорода. 

Лучших результатов на севе 
озимых добился механизатор 
Иван Арайс. За декаду он посе
ял 72 гектара озимых. 

Ход соревнования полеводче
ских бригад, механизаторов ши
роко освещается в бюллетенях, 
«боевых листках». Секретарь 
партийной организации Федор 
Петрович Петров, заведующий 
клубом Том Савельевич Буров и 
другие агитаторы размножают 
эти бюллетени и вывешивают их 
в каждой бригаде. 

• . И. Шаповалов. 

НЕ МЕДЛИМ 
Весной мы в ранние сроки по

сеяли яровые, благодаря этому 
на многих полях они поспели од
новременно с озимыми. Теперь 
только разворачивайся! И наши 
полеводы с уборкой не медлят. 
В бригаде только раздельным 
способом сжато более 80 гекта
ров ржи. Большая заслуга в этом 
машиниста тракторной жатки 
Н. М. Петрова. По примеру ини
циатора областного соревнования 
машиниста тов. Соловьева из 
великолукского колхоза «Аван
гард» тов. Петров с напарником 
А. С. Фроловичем включились в 
борьбу за высокую выработку. 
Они обязались убрать 75 гекта
ров хлебов. Можно с уверенно
стью сказать, что обязательство 
будет перекрыто. Они уже сжали 
около 60 гектаров ржи и 8—яч
меня. 

Колхозники не дают ржи долго 
залеживаться в валках. Они свя
зывают ее в снопы и ставят в 
бабки. На этой работе отличают
ся Е. Н. Полукеева, А. Л . Лит
винова, В. С. Желудева, В. П. 
Литвинова. Эти же колхозницы 
успевают и на тереблении льна. 

Всего у нас вытереблено около 
20 гектаров льна из 32 имею
щихся. Сейчас включена в рабо
ту теребилка. 

Стараемся быть впереди дру
гих бригад и по темпам сева ози
мых. Под них у нас подготовлено 
60 гектаров почвы, то есть более 
половины плановой. Посеяно 15 
гектаров ржи. 

Подсчитав свои возможности, 
колхозники единодушно решили: 

— Уборку зерновых и сев 
озимых завершим не позднее 
10 сентября! 

И. Литвинов, 
бригадир первой бригады 

колхоза «Труд» 
Себежского района. 

моходные и прицепные комбайны, 
жатки на конной и тракторной 
тяге. 

НА СНИМКЕ: уборка зерно
вых прицепным комбайном. 

Фото А. Шахманова. 

О ЛЮДЯХ ОДНОЙ БРИГЛДЫ 
Хорошо трудятся нынче кол

хозники десятой бригады опочец
кой сельхозартели имени Люби
мова. Они успешно справились с 
планом накопления грубых кор
мов, а сейчас завершили уборку 
озимых. 

Наряду с комбайнами высоко
производительно работают жатки. 
Так, Павел Васильевич Василь
ев конной жаткой убрал 34 гекта
ра озимых, а в эти дни ко
сит яровые. Похвалы достойна и 
колхозница Клавдия Петрова. До 
недавнего времени она ухажива
ла за телятами, довела их до вы
соких весовых кондиций. Вое те
лята были сданы государству. В 
тот же день Клавдия Петрова 
вместе с полеводами вышла на 
ниву, 

— Буду бригаде помогать уби
рать урожай! — заявила она 
бригадиру тов. Васильеву, 

Колхозник Петр Иванови 1 Ива
нов мог бы спокойно отдыхать 
дома. Его никто не упрекнул бы 
в этом, ведь ему уже восьмой де
сяток. Но Петр Иванович не из 
тех, кто может равнодушно смот
реть, как трудятся другие. 

— Где плечом не могу, там 
советом помогу, — сказал этот 
неутомимый труженик и пошел к 
бригадиру за нарядом. Сейчас 
Петр Иванович подвозит рожь, 
стогует солому. 

Когда у бригадира коммуниста 
тов. Васильева спрашивают, что 
помогло бригаде добиться успеха, 
он коротко отвечает: 

— Люди. 
Да, хорошие люди в десятой 

бригаде! 

П. Алексеев, 
инструктор Опочецкого 

РК КПСС, 

Ни минуты простоя, ни зерна потерь! 
Пятнадцать лет проработал я 

трактористом в сельхозартели 
«Россия». За это время хорошо 
изучил не только машину, но и 
каждый клочок земли. Все это 
вместе взятое помогло мне на 
полевых работах успешно выпол
нять установленные задания. 

Нынче задолго до начала убор
ки урожая колхоз купил новый 
зерновой комбайн «СК-4». 

— Получай машину, Алек
сей, — сказал мне председатель 
колхоза. 

Признаюсь, я никогда раньше 
не водил комбайн. Но овладеть 
смежной профессией давно хоте
лось. Поэтому я с большой ра
достью взялся за это новое для 
меня дело. 

Мне не терпелось сесть за штур
вал. Но когда пришло время со
брать и опробовать комбайн, то 
оказалось, что недостает полного 
комплекта запасных частей I жа
тке. Отделение «Сельхозтехника» 
продало нам разукомплектован
ную машину. 

— Не беспокойтесь, поможем, 
обеспечим вас запчастями, — 
заверяли в «Сельхозтехнике». 
Однако рассчитывать на помощь 
б ы ло н е когда: пр и б л ижа л ась 
уборка. 

Я взялся сам изготовить необ
ходимые детали. Сделал стойки 
для натяжения прутов мотовила, 
15 зажимов и 10 пластин к не

му, хорошо обкатал комбайн. Это 
было первой моей стажировкой, 
которая пошла только на пользу 
дела. Ведь каждый комбайнер обя
зан1" не только управлять маши
ной, ремонтировать ее, но и в 
случае необходимости самостоя
тельно делать к ней несложные 
детали. 

На нас, механизаторов, прав
ление возложило ответственную 
задачу — быстро и без потерь 
убрать урожай. 

Как только созрели хлеба, я 
сразу же выехал в поле. Начал 
жать рожь в третьей бригаде. Ра
ботал на возвышенных участках. 
На низких местах зерновые уби
рались жатками. 

Сейчас моя машина обслужива
ет первую и восьмую бригады. 
Здесь площади позволяют вести 
косовицу хлебов на повышен
ных скоростях. 

Когда правление артели разра
ботало рабочий план уборки, до 
меня было доведено задание уб
рать за семь дней рожь с 28 гек
таров. А я за пять дней сжал 
около 50 гектаров озимых, 

В начале текущего месяца ма
шинист конной жатки великолук
ского колхоза «Авангард» Егор 
Соловьев, решивший убрать за се
зон 70 гектаров хлебов, призвал 
механизаторов соревноваться за 
п ро изводите л ьное и спо л ьзов а н и е 
техники. А совсем недавно с та

ким же почином выступил в га
зете «Красный маяк» льнотере
бильщик себежской сельхозартели 
«Путь Ленина» А. Алексеев. Я с 
радостью поддерживаю инициа
торов соревнования. 

В нашей сельхозартели уборка 
ржи подходит к концу, но жать 
еще много (яровых в артели по
сеяно 378 гектаров). 

Думай, что за сезон уберу не 
менее 220 гектаров хлебов. 

В те дни, когда стоит дождли
вая погода, я не сижу без дела: 
провожу технический уход за 
комбайном. Скоро организую 
двухсменную работу машины: 
днем буду жать, а ночью вести 
обмолот. 

По соседству с нами раскину
лись поля сельхозартели «Друж
ба». Там работает опытный ком
байнер Александр Прокофьев. Я 
побывал у него. Мы решили с 
ним соревноваться. «Ни минуты 
простоя, ни зерна потерь!» — 
вот девиз нашего соревнования. 
Хочется, чтобы и другие комбай
неры, шире развертывали борьбу 
за быстрое проведение уборки. 

А. Нефедов, 
комбайнер колхоза «Россия» 

Красногородского района. 

„КРАСНЫЙ МАЯК" 
30 августа 1962 года. 3 С ' Гр . 

Б ЫСТРО и без потерь убрать 
выращенный урожай — к это

му направлены сейчас усилия 
тружеников опочецкой сельхозар
тели «Большевик». В работу вклю
чена вся имеющаяся техника: о -
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Н А В Е Р Н О М П У Т И 

На днях строители Опочецкого 
прорабского участка сдали в экс
плуатацию двенадцатиквартир-
ный дом на центральной улице 
города Олочки. Благоустроенные 
квартиры получили: врач М. С. 

Новиков, пенсионеры К. И. Ильи
на и М. С. Колчин, рабочий ре
монтного завода О. П. Александ
ров и другие. 

НА СНИМКЕ: новый дом по 
улице Ленинской. 

1_1 ЕСКОЛЪКО лет тому назад 
1 * наш колхоз ничем не отли

чался от многих других хозяйств 
района и области. Главная наша 
беда состояла в том, что очень ве
лика была себестоимость животно
водческой продукции: доходы не 
покрывали расходов. И тогда мы 
пришли к единодушному мнению: 
нужно специализировать хозяйст
во на производстве той продукции, 
которая в местных условиях по
требует меньше труда и средств. 
Со второй половины 1961 года 
наш колхоз стал специализиро
ваться на производстве свинины. 

Чтобы достигнуть хороших ус
пехов, необходимо было механи
зировать трудоемкие процессы на 
фермах, создать изобилие деше-

Почта ^Красного яжаяхеа 
Я отходы не возвращаются 

Началось теребление льна. Скоро пойдет очес и обмолот головок. 
Й нашем колхозе (да и в других) очесанные головки обычно 

обмолачиваются на зерновых комбайнах. Вместе с семенами 
в бункер попадает значительное количество мякиш. Семена из 
бункера отвозятся на льносемстанцию, где окончательно % очища
ются. Но мякина и другие отходы, которых набирается немало, 
в большинстве случаев обратно в колхоз не возвращаются. 

Возле лыгосемстанции процветает торговля мякиной. Некото
рые колхозники при затаривании семян стараются напихать в 
мешки побольше мякины. 1ь | | | 

Правление колхоза, конечно, ведет с этим борьбу. Но и ра
ботникам л ъно сем станции следует бороться со злом. Ведь пропа
дают корма, принадлежащие колхозу. 

А. Михайлов, 
комбайнер колхоза имени Ленина Опочецкого района. 

Злостные неплательщики 
Говорят, первое впечатление о 

человеке обманчиво. В там, что 
это так, нетрудно убедиться, по
знакомившись с супругами Андре
евыми из деревни Рясино Люби-
мовскпго сельсовета. Александр 
Андреевич работает фельдшером, 
Зинаида Егоровна заведует Ря-
сииской начальной школой. Люди 
они культурные, грамотные и 
во всем стараются подать одно
сельчанам пример. 

Это первое впечатление о суп
ругах Андреевых. Но когда е ни
ми поближе познакомишься, при
ходишь к весьма досадному вы
воду: отстали от жизни Андре
евы, замкнулись в лвоем малень
ком мирке. А чтобы не быть го
лословным, приведу такой при
мер. За пользование приусадеб
ным участком Андреевы должны 
заплатить сельхозналог. Всего-
навсего девять рублей. Думается, 
для зарплаты супругов — это 
капля в море. Куда больший на
лог приходится, скажем, на хо
зяйства Александра Борисова, 
Ивана Михайлова, Марфы Ефи
мовой, Валентина Осипова, Алек-

Г О Р Я Т П Р О В О Д А 
Долго ждали колхозники на

шей сельхозартели, когда строи
тели из «Сельэлектро» смонтиру
ют линию. Наконец, такое время 
наступило. «Лампочка Ильича» 
пришла в дом колхозника. 

Но такая радость оказалась не 
надолго. Дело в том, что провод
ка в ряде мест не соответствует 
техническим требованиям. Осо
бенно опасно во время грозы. 
При вспышке молнии сгорает 
предохранитель, свет гаснет. Со
здается опасность возникновения 
пожара, 

А. Федоров, 
Колхоз «Урожай» 

Опочецкого района. 

сея Степанова, Гимофея Павлова 
и других, но они рассчитались 
или десрочно рассчитываются с. 
государством по всем видам пла
тежей. Й только Андреевы до сих 
пор не уплатили ни рубля нало
га. 

Спрашивается, как Зинаида 
Егоровна будет воспитывать у де
тей прекрасные черты нового 
человека, человека коммунисти
ческого общества, если она сама 
не избавилась от мелочных ме
щанских взглядов? Как вы дума
ете, товарищи кз роно? 

И. Смирнов, 
инспектор госдоходов 

Опочецкого райфо. 

Л у г а заросли, 
а кормов не хватает 

Не только пятая бригада, но и 
весь наш колхоз испытывает 
большой недостаток в кормах. Не 
потому, что мы не скашиваем все 
имеющиеся в артели луга. Дело 
в том, что значительные площади 
общественных сенокосов заросли 
кустарником, заболотились. 

При наличии техники, которой 
располагают колхоз и ММС, можно 
было давно расчистить от зарос
лей ранее используемые сеноко
сы. Но об этом не заботится на
ше правление колхоза. А напрас
но. От расчистки лугов колхоз 
мог бы иметь дополнительно не 
одну сотню тонн кормов для об
щественного животноводства. 

А. Баринов, 
член сельхозартели 

«Путь к коммунизму». 
Отючецкий район. 

1925 рублей 60 копеек, то уже в 
1961 году себестоимость центнера 
кшгины снизилась почти в четыре 

а количество свиней, от
кормленных только за полгода, 
возросло более чем в 17 раз. 

С июля прошлого года по июль 
итого года колхоз поставил ил 
откорм 17.162 свиньи, снял с от
корма 11.722, живым весом 
10.215 центнеров. На центнер, 
привеса затрачено около пяти че
ловеко-дней — в два с половиной 
раза меньше, чем в среднем но 
району. Себестоимость центнера 
свинины — 46,6 рубля, что почти 
в два раза ниже, чем в среднем по 
району. За год колхоз получил от 
свиноводства свыше 205 тысяч, 
рублей чистого дохода. 

Молодняк для откорма мы п̂ .̂  
лучаем из колхозов нашего райо-1 

на. За поросят весом до 25 кило-§ 
граммов мы платим за килограмм 
живого веса полтора рубля; веод 
от 25 до 30 килограммов — на!( 
копеек меньше, а весом в 30 я 
больше килограммов — по одщ 
рублю 20 копеек. Колхозам, пре
давшим свиней, засчитываете I 
производство живой вес брцнн 
го поголовья, а нам — ЩвА 
полученный за период откорм; 

За шесть месяцев атчго года 
наш колхоз продал государе 
свыше пяти тысяч свиней н о 
извел на сто гектаров пашни 

НЕТ ЭЛЕКТРОСВЕТА 
С июня жители Школьного пе

реулка города Опочки лишены 
электросвета. Много раз мы обра
щались па этому вопросу к пред
седателю горсовета т. Монтусу, 
заведующему горкомхозом т. Тра-
хиову. Ходили мы и на электро
станцию. Всюду обещают. Но жи
телям от этого не легче. 

В. Федоров. 

С КЕМ ОСТАВИТЬ ДЕТЕЙ^ 
Коммунистическая партия и 

Советское правительство прояв
ляют большую заботу о детях. 
Эту заботу чувствует каждая 
мать. Я , например, на ребенка 
бесплатно получила крупы и са
харного песка, скоро получу еще. 
Хочется работать лучше, чтобы 
трудом отблагодарить нашу Ро
дину за ее материнскую заботу 
о подрастающем поколении. 

Однако у нас есть серьезные 
претензии к правлению колхоза 
«Дружба». В колхозе до сих пор 
нет ни яслей, ни домов присмот

ра за детьми. Поэтому многие 
молодые матери вынуждены си
деть с ними дома вместо того, 
чтобы работать на полях и лу
гах. Вот и меня часто упрекают 
в том, что я могла бы лучше тру
диться в колхозе. Замечание спра
ведливое. Но с кем я оставлю де
тей? Над этим вопросом руково
дители нашей артели не задумы
ваются. А следовало бы. 

Н. Андреева. 
Колхоз «Дружба» 

Крэсногородского района. 

(Рассказ председателя колхоза 
яЗаря коммунизма» 

Хорольсного района Полтавской 
Области И. И, Моснозчвняо) 

вых кормов. Взяв кредит у госу
дарства, мы построили новый от
кормочник на 3.600 голов. Сви
нарники разбили ш секции, в 
каждой-из которых откармливают
ся групповым методам по 150 сви
ней. В помещения подведены во
да и Электричество, узкоколейная 
дорога соединяет их с кормокух
ней. В каждом свинарнике хорошо 
оборудована канализация: навоз 
смывается брандспойтами в кана
лизационные трубы, и он самоплы-
вом поступает в специальные ко
лодцы. Оттуда трактор с цистерной 
вывозит навозную жижу на уча
сток, где приготовляются гное-
земляные компоста, 

В кормокухне установлены па
рообразователь, измельчители 
кормов, свеклорезки и другие ме
ханизмы. По специальным тран
спортерам концентрированные н 
сочные корма подаются в бак-кор-
мосмеситель емкостью 25 тонн. 
Сюда же по трубе засыпается с 
чердака сенная мука. Вся смесь 
быстро нагревается паром. Гото
вый корм через нижний люк бака-
смесителя нагружается (без затрат 
ручного труда) Б металлический 
ящик, установленный на автокаре, 
и по узкоколейке развозится в 
свинарники. 

Благодаря такой механизации 
десять свинарок и четыре фу
ражира успевают за семичасовой 
рабочий день накормить 800 — 
1.000 толов свиней. Производи
тельность труда на ферме увели
чилась в пять-шесть раз. 

Для укрепления кормовой базы 
мы решили пересмотреть структу
ру посевных площадей, больше 
сеять пропашных культур. За че
тыре года у нас возросли посевы: 
кукурузы — с 239 до 1.040 гек
таров, гороха — с 10 до 250, са
харной свеклы на корм — с 19 до 
260 гектаров. 

Сахарндя свекла, мука из сена и 
гороховой соломы, зеленая масса 
гороха, кукурузы (а зимой и ком
бинированный силос) занимали в 
рационе свиней свыше 55 процен
тов. На центнер привеса за год 
мы затратили около шести цент
неров кормовых единиц. Наши 
свинарки Н. И, Вовк, Н. Н. Пока-
енко, Б. X. Базир и другие доби
лись в этом году 450 — 460 грам
мов среднесуточного привеса сви
ней. 

Механизация и изобилие деше
вых кормов обеспечили резкое 
снижение затрат на производство 
центнера свинины. Если в 1960 
году на колхозных фермах было 
откормлено только 278 голов сви
ней, а центнер свинины стоил 

П О Н О В О М У „ С П О С О Б У и 

Клюква — наиболее распрост
раненная в наших краях ягода. 
Из нее приготовляют варенье, со
ки и другие напитки, Однако ка
чество их в огромной степени за
висит от спелости ягод. 

Некоторые поступают так: при" 
носят из леса зеленую клюкву, 
рассыпают ее ровным слоем, по
крывают мхом и поливают водой. 
Когда ягоды покраснеют, их отно
сят на приемный пункт. Такой 
способ «созревания» ягод дает 

плохие результаты: варенье н на
питки получаются невкусными. 

Чтобы избежать этого, надо 
принимать от населения только те 
ягоды, которые собраны спелыми 
на ветке. Об этом необходимо 
предупредить приемщиков, запре
тив им покупать у населения не
спелые ягоды. 

Ф. Цветков, 
инспектор Опочецкого 

внештатного торгового отдела. 

79,1 центнера свинины ву| 
ном весе. Обошлась она нам по 1 
рублей за центнер. Работники Щ 
мы за каждый центнер прквд) 
получают по одному рублю й 
копеек, или около 1О0 р у М ! 
месяц. 

Высокая оценка, данная наши 
работе в Обращении Центрально 
Комитета Коммунистической га 
тин Советского Союза и й 
Министров СССР ко всем тружеив 
кам деревни, вызвала у всех 
новый трудовой подъем, даа 
поработать еще лучше. Ныл 
смотрели ранее принятые Й Й 
тельства и дали слово пройм*! 
в этом году на сто гектаров ш$ 
не по 172, а по 175 цетцс 
мяса в убойном весе. 

Уже в ближайшие годы ни 
планируем откармливать • 
16 тысяч свиней в год. Сэто| 
целью строим комбикормовый 
вод, еще два евинарнш 
1.200 голов каждый. ВоэвЦЙ 
сти для этого у нас есть, 
только от повышения закуш 
цеп на мясо наш колхоз в эм 
лу получит дополнительно | 
80 тысяч рублей чистого дшд 

П О Г О Д Й 
По данным бюро погоды, I 

районах территориального в ' 
водственного управления Ш 
августа сохраняется прохлад 
кратковременным» дождями 
да. 

Опочецкая автошкола 
О Б Ъ Я В Л Я Е Т НАБОР 

на курсы шоферов 3-го, 2-го 
и 1-ю класса, мотоциклистов 

и шоферов-любителей. 
Начало занятий с 20 сентября. 
За справками обращаться в 
местные РК ДОСААФ и авто
школу (г. Опочка, улица Крас
ных командиоов, 2, теле

фон—190). 

За редактора С. Ф. МУРЫЩ 

Утерянное свидетельство об 
окончании 7 классов № 888570 
Александрова Алексея Ильича, 
выданное Норкинской семи
летней школой Опочецкого 
района в 1952 году, считать не
действительным. 

К И Н О -

С е г о д н я в Опочке: 
, М А Я К" 

Новый художественный |Й 
„ПРИВИДЕНИЯ вэдЦ 

ШПЕССАРТ", 
Начало сеансов в 17, 19 н 

„МОЛОДЕЖНЫЙ* 
Художественный фильи;; 

„РЕПЕТИЦИЯ ? 
ПРОДОЛЖАЕТСЯ 

Начало сеансов в (7,1911 

Газета выходит по вторникам, 
четвергам, пятницам и 

воскресеньям. 
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